

EN BREF

De stables effectifs pour le ceff

Formation Avec 800 nouveaux élèves, le Centre de formation professionnelle Berne francophone (ceff) connaît une rentrée comparable à celle des dernières années. Au ceff Artisanat, à Moutier, 130 nouveaux apprentis sont comptabilisés. Le métier le plus couru reste celui d'installateur électricien. Diminution, par contre, des effectifs en année de préparation professionnelle (APP). Dans le domaine Commerce, à Tramelan, la rentrée est globalement dans la norme. La rentrée au ceff Industrie est par ailleurs l'une des meilleures de ces dernières années. Le métier le plus recherché reste celui d'informaticien. Enfin, en Santé-social, on surpasse l'année passée, qui était pourtant une année record. On note ainsi 63 nouveaux élèves assistants socio-éducatifs et 61 nouveaux assistants en soins et santé communautaire. *c-dsh*

Huit cents élèves ont débuté leur cursus

CEFF En août, la rentrée a aussi sonné pour les élèves du secondaire II dans la région. Au Centre de formation professionnelle Berne francophone (ceff), 800 jeunes ont ainsi débuté une formation dans l'un des quatre domaines proposés (artisanat, industrie, commerce ou santé-social). Un chiffre stable par rapport aux années précédentes.

Premiers effets du transfert de Moutier

Si le transfert de Moutier n'interviendra que l'an prochain, des premiers effets se font sentir au niveau des effectifs. Ainsi, le nombre d'élèves en année de préparation professionnelle au ceff Artisanat, est passé de 49 en 2024 à 31 cette année, les Prévôtois ayant déjà intégré les structures jurassiennes depuis cette rentrée scolaire. Idem du côté du ceff Commerce, qui constate que le départ de la ville de Moutier «a fait perdre un certain nombre d'élèves au système plein-temps».

Globalement toutefois, les chiffres restent stables. Dans le domaine Commerce, la baisse des effectifs en plein-temps est compensée par une hausse de 20% des contrats d'employés de commerce en système dual. La formation d'employé de commerce reste d'ailleurs celle qui attire le

plus sur les 37 professions proposées par l'école.

Dans le domaine Industrie, cette rentrée 2025 est même l'une des meilleures de ces dernières années. Le métier qui attire le plus reste celui d'informaticien (47 nouveaux élèves), mais les formations d'électronicien, d'électronicien en multimédia et de qualicien séduisent également.

Succès aussi pour le domaine Santé-social, où toutes les filières sont stables ou en augmentation au niveau des effectifs. On recense par exemple 63 nouveaux élèves assistants socio-éducatifs (ASE) et 61 assistants en soins et santé communautaires (ASSC).

Formation allongée

Enfin, pour sa dernière rentrée à Moutier, le ceff Artisanat enregistre 130 nouveaux apprentis, avec des bons chiffres pour les installateurs électriciens (25 nouveaux contrats), les constructeurs de route (21), les agents d'exploitation (18) et les bouchers-charcutiers (14). En raison sans doute du passage de la durée de la formation de trois à quatre ans, les métiers de la ferblanterie, du chauffage et des installations sanitaires sont en perte de vitesse.

Au total, 1808 jeunes suivent une formation au ceff (hors formation continue). **CLR**